

Die invasiven Arten der Unionsliste: von der naturschutzfachlichen Bewertung in die Praxis

The invasive alien species on the Union list:
From risk assessment to practical experience

Stefan Nehring

[Nehring, S. (2018): Die invasiven Arten der Unionsliste: von der naturschutzfachlichen Bewertung in die Praxis. – Natur und Landschaft 93: 408-415.]

Zusammenfassung

Zentrales Element der Verordnung (EU) Nr. 1143/2014 ist eine „Liste der invasiven gebietsfremden Arten von unionsweiter Bedeutung (Unionsliste)“, die aktuell 49 Arten umfasst, für die diverse Verbote gelten. Es besteht die Möglichkeit von Aktualisierungen der Unionsliste, die im Rahmen eines festgelegten Verfahrens erlassen werden. Für die 25 Arten der Unionsliste, die sich in Deutschland aktuell erst „in einer frühen Phase der Invasion“ befinden, ist eine Früherkennung mit sofortiger Beseitigung vorgeschrieben. Für die übrigen 24 Arten, die schon als „weit verbreitet“ gelten, sind angemessene Managementmaßnahmen zu implementieren, damit Schäden minimiert werden.

Abstract

The pivotal element of Regulation (EU) No 1143/2014 is a ‘list of invasive alien species of Union concern (the “Union list”)', which currently comprises 49 species and to which various restrictions apply. It is possible to update the Union list; such updates will be adopted in accordance with a defined procedure. For the 25 species on the Union list which are currently ‘in an early stage of invasion’ in Germany, early detection with immediate elimination is mandatory. For the other 24 species which are already considered to be ‘widespread’, adequate management measures must be implemented to minimise damage.

A reprint of the paper can be obtained as pdf by giving the title in an email to info@StefanNehring.de